

COMPTE RENDU du CONGRÈS HUÊ 2005

Après Hanoi en novembre 2000, Hô Chi Minh-ville en février 2003, l'Association AIPCV-ADVASE a complété sa trilogie de Congrès au Vietnam en organisant les 3^{èmes} Rencontres internationales Franco-Vietnamiennes de pathologie cardio-vasculaire à Huê du 14 au 17 décembre 2005 avec la collaboration de la Faculté et de l'Hôpital Central de Huê, sous les auspices du Ministère de la Santé du Vietnam et de l'Ambassade de France. Ce 3^{ème} volet d'échanges scientifiques interactifs, sous la présidence du Pr. Xavier Barral et du Pr. Pham Gia Khai, a reçu le soutien de nombreuses sociétés savantes tant françaises (Société Française de Cardiologie, SFMV, SFA, SFP...) que vietnamiennes (Institut National de Cardiologie, Institut de Gérontologie, Association de Cardiologie de HCM...) mais aussi étrangères (Société de chirurgie vasculaire chinoise, roumaine, Medical Education Outreach Inc.).

Le Congrès a été très dense avec de nombreuses communications, réparties sur 18 sessions qui ont permis à plus de 400 congressistes vietnamiens et près de 150 participants français et étrangers (australiens, cambodgiens, roumains, belges, espagnols et américains) de partager leurs connaissances dans toutes les facettes de la pathologie cardiaque et vasculaire.

Deux déjeuners-débats ont fait une mise au point sur l'artérite diabétique, véritable problème de santé publique au Vietnam, et la maladie veineuse chronique, pathologie émergente, confirmée par une étude épidémiologique réalisée au Vietnam au niveau de 6 centres d'investigation (1 à Can Tho, 2 à Hô Chi Minh-ville, 1 à Huê et 2 à Hanoi).

Les difficultés techniques locales liées à l'infrastructure de Huê, ville provinciale, nous ont amené à « éclater » le Congrès avec ses versants scientifiques et sociaux en plusieurs endroits qui restent néanmoins proches les uns des autres. Nous avons relevé un défi en tentant une retransmission « en live », dans la salle du Congrès, d'interventions réalisées au bloc opératoire de l'hôpital de Huê par les collègues français et vietnamiens sur des patients porteurs de varices des membres inférieurs. Certains de ceux-ci ont été opérés selon la technique conventionnelle : crossectomie, stripping et phlébectomies, d'autres traités par l'échoscélrose mousse ; un patient a pu être opéré par laser endoveineux.

Le Professeur Van Tan a présenté le film sur la pose de la 1^{ère} endoprothèse de l'aorte sous-rénale au Vietnam avec le concours de J.M. Cardon et P. Desoutter.

Par ailleurs, nous avons organisé, à la demande des congressistes, plusieurs visites de l'Hôpital qui leur ont permis de côtoyer les collègues vietnamiens et d'appréhender l'ambiance et leurs conditions de travail.



Photo 1. – Discours d'ouverture du Congrès



Photo 2. – Lieu du Congrès
(Comité Populaire de la Province de Huê)



Photo 3. – Discours lors de la soirée de Gala

Enfin, privilège de marque, l'AIPCV-ADVASE a obtenu l'autorisation exceptionnelle d'organiser ce 3^{ème} congrès dans l'illustre enceinte du Comité Populaire de la Province Thua-Thien-Huê, et nous n'avons pas failli à la coutume avec une soirée d'accueil des congressistes dans un spectacle coloré et musical du groupe folklorique des ethnies du Centre Vietnam, une réception offerte par l'Ambassade de France dans les salons de l'Hôtel en présence de Monsieur l'Ambassadeur Jean-François Blarel et enfin l'équipe organisatrice a remercié l'auditoire lors de la soirée de clôture agrémentée d'un spectacle royal de la Cour de Huê avec la troupe de Théâtre du Centre de la Conservation des Monuments de Huê.

La réussite du Congrès est liée au cadre enchanteur et mythique de Huê, ancienne cité impériale du Vietnam, malgré une pluie incessante. Nous tenons à remercier tous les participants qui y ont concouru, intervenants, congressistes, auditeurs, français, vietnamiens et étrangers, mais aussi la fidélité et l'enthousiasme de nos sponsors, firmes pharmaceutiques et firmes de matériel.

En conclusion, le Vietnam a fait preuve depuis 10 ans d'une vitalité remarquable sur le plan médical, comme en témoigne la création annoncée lors du Congrès d'une Société Nationale de Chirurgie Cardio-Vasculaire et Thoracique, ainsi que la création d'un Diplôme Universitaire* de Pathologie Vasculaire décidé par la Faculté de Médecine de Hô Chi Minh-ville, diplôme que l'Association AIPCV-ADVASE est heureuse et honorée d'organiser avec le Professeur Nguyen Dinh Hoi, Recteur de l'Université de Médecine et de Pharmacie de Hô Chi Minh-Ville

Pierre Desoutter
Président AIPCV-ADVASE
14, square Alain Fournier
75014 PARIS

* DU : pour les collègues intéressés par l'enseignement de ce diplôme, prière de s'adresser à l'Association à travers son site web : www.aipcv-advase.net